

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

- تعريف الضغوط.

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

إدارة الضغوط Stress Management



ايمان راشد المجلى Eman Rashid Al mejali

Face to face

حضوري

4 فبراير 2024 6:00 - 5:00 مساءً العربية Arabic

4 February 2024 5:00 - 6:00 pm

- اسباب الضغوط. - استرااتيجيات خفظ الضغوط.

- كيف استمتع بحياتي من غير ضغوط.

- Define the concept of stress.

- What are the causes of stress. - Strategies to manage stress.

- How to enjoy my life without stress.

Registration link رابط التسجيل

نصائح وأساليب التربية الفعالة - تمكين الوالدين

Effective Parenting Tips & Techniques - Empowering Parents



دونیاز جیهانی Doniez Jenhani

عن بعد Online العربية والإنجليزية Arabic & English

4 فبراير 2024 12 عصرًا - 1 مساءً 4 February 2024 12:00 - 1:00 pm

ورشة تحربيية تفاعلية يكتسب من خلالها الآياء و الأمهات القدرة على التفاعل والمشاركة مع الأطفال بطريقة تجعلهم يتعلمون وينمون ليصبحوا بالغين رائعين. كما توفر لهم طرق فعالة تمكنهم من توطيد علاقاتهم بأطفالهم و التواصل معهم على مستوى شخصي وهادف

An interactive training workshop through which parents acquire the ability to interact and participate with children in a way that makes them learn and grow into wonderful adults. It also provides them with effective ways to enable them to strengthen their relationships with their children and communicate with them on a personal and meaningful level.





برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة SESSION TITLE	المقدم PRESENTER	طريقة التقديم DELIVERY MODE	لغة التقديم DELIVERY LANGUAGE	الوقت والتاريخ DATE AND TIME	الوصف DESCRIPTION
الاستراتيجيات العلاجية المستخدمة لتطوير القدرات الحركية للأطفال خوي الإعاقة	ديمة محمود أبو كبير	حضوريًا	العربية والإنجليزية	4 فبراير 2024 9 صباحًا – 11 صباحًا	الاستراتيجيات العلاجية المستخدمة مع أطفال ذوي الإعاقة لتطوير القدرة الحركية لحيهم عن طريق تحسين القوام و التحكم بالوضعيات، تحسين تفاعل الطفل مع البيئة المحيطة به سواء اشخاص او اشياء ، تطور الكلام واللغة عن طريق توسيع القفص الصدري ، تحسين عضلات الحوض وحركة الحوض لتحفيز المشي وذلك لتمكينهم لتحقيق الأهداف الوظيفية و ممارسة حياتهم ودمجهم بالمجتمع
Therapeutic strategies used with children with disabilities to develop	Dima Mohmound Abukbeer	Face-to-Face	Arabic & English	4 February 2024 9:00 – 11:00 am	Therapeutic strategies used with children with disabilities to develop their motor ability by improving postural control, improving the child's interaction with the surrounding environment, whether people or things, developing

## رابط التسجيل Registration link

استراتيجيات إدارة السلوك

their motor ability.

Behavior Management Strategies



د. ادریان رینیه ربوك Dr. Adrienne Robek

ریًا

)k D

الإنجليزية حضوريًا

Face-to-Face

5 فبراير 2024 10 صباحًا - 11 صباحًا

5 February 2024 10:00 – 11:00 am تم تصميم ورشة العمل هذه لمساعدة الآباء والمهنيين على تعليم أطفالهم بدائل إيجابية للسلوكيات الصعبة.

speech and language by expanding the rib cage, improving the pelvic muscles

and pelvic movement to stimulate walking, to enable them to achieve

therapeutic and participation goals and integrating them into society.

This workshop is designed to help parents and professionals teach their children positive alternatives to challenging behaviors.

Registration link

English



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

التعرف على اضطراب المعالجة الحسبة عند الاطفال

Recognizing sensory processing disorder in children

رغد سمير عبدالمجيد ابوسل Raghad sameer abusal

Round table

جلسة حوار/ حضوري العربية والانجليزية

Arabic & English

discussion/ Face to face

6 فبراير 2024 8:00 - 7:00 مساءً

6 February 2024 7:00 - 8:00 pm

التكامل الحسى أو المعالجة الحسية هي الطريقة التي يتلقى بها نظامنا العصبي المعلومات من حواسنا. إن الأطفال الذين يعانون من (SPD) أو أضطراب المعالجة الحسية ممن لحيهم صعوبة في تفسير وإدارة الأحاسيس التي تقدمها البيئة، والهدف المحدد للعلاج المهني باستخدام إطار التكامل الحسى هو تحسين المشاركة الاجتماعية للأشخاص والقدرات الحركية الحسية

Sensory integration or sensory processing is the way our nervous system receives information from our senses. Children with sensory processing disorder (SPD) have difficulty interpreting and managing sensations presented by the environment. The specific goal of occupational therapy using a sensory integration framework is to improve people's social engagement and sensory motor abilities.

## Registration link رابط التسحيل

الحواء حون أضرار Medication without Harm



محمد عدنان محمد نسل قطبط Mohamad Adnan M Nabil Kutit

6 فبراير 2024 9 صباحًا - 11 صباحًا العربية عن بعد Online Arabic 6 February 2024 9am - 11am

التعريف باليوم العالمي لسلامة المرضى وشعار الدواء دون أضرار • تعريف الأخطاء الدوائية وتصنيفها إلى 6 مجموعات رئيسية مع الأمثلة العملية المناسبة • تقديم البديل الصحيح لكل من الممارسات الدوائية الخاطئة وتصحيح بعض المفاهيم المغلوطة. • عرض جملة من النصائح والإرشادات المتعلقة بالسلامة الدوائية. • تسليط الضوء على الأدوية التي تصرف حون وصفة طبية وأهم النصائح المتعلقة بها.

1. Introducing the World Patient Safety Day and its title is "the drug without harm" 2. Define medication errors and classify them into 6 main groups with appropriate examples 1. Provide the right alternative to both pharmaceutical malpractices and correct some misconceptions. 2. Presenting a set of tips and guidelines related to drug safety. 3. Highlight over-the-counter medications and top tips related to them.

Registration link



## رِفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة SESSION TITLE	المقدم PRESENTER	طريقة التقديم DELIVERY MODE	لغة التقديم DELIVERY LANGUAGE	الوقت والتاريخ DATE AND TIME	الوصف DESCRIPTION
التحفيز اللغوي في المنزل/ ما الذي نحتاج لمعرفته؟ الجلسة					
الأولى: مراحل التطور الزمني للمهارات اللغوية		وجاهي	العربية	6 فبراير 2024 1:00 – 2.30 مساءً	سيتعرف الآباء على أهمية مهارات ما قبل ما قبل اللغة التي تساعد لاحقا في تطور اللغة الطبيعي.
Language stimulation at home / What do we need to know? Session I: Stages of Chronological Development of Language Skills	نور أبو شقرة Noor N. Abushaqra	Face to face	Arabic	6 February 2024 1:00 – 2:30 pm	Parents will learn about the importance of pre-language skills that later aid in natural language development

## رابط التسجيل Registration link

استراتيجيات تنمية اللغة والتواصل

strategies to encourage
Language and
communication
Development.



ماریا اسحاق صلاح اقریع Maria Eshaq Eqree

عن بعد Online

ne

العربية

Arabic

7 فبراير 2024 10 صباحًا – 11 صباحًا 7 February 2024 10am – 11am ماهو النطق ؟ ما هي اللغة 2. التطور الطبيعي النموذجي للنطق واللغة 3. اضطرابات النطق واللغة.4. النطق واللغة في المنزل - نصائح للوالدين . 5. استراتيجيات لتشجيع تطور النطق واللغة في مراحل عمرية مختلفة. 6. أنشطة لتشجيع تطور النطق واللغة في مراحل عمرية مختلفة

1. What Is Speech? What Is Language? 2.Typical Speech and Language Development 3. Speech and language disorder. 4. Speech and language at home -tips for parents. 5. Strategies to Encourage speech and Language Development in different ages. 6. Activities to Encourage Speech and Language Development in different ages.



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

سبع خطوات لضبط البيئة التعليمية في المنزل والصف(الضبطّ الارشادي التعليمي)

7 Steps to Instructional Control



رهام احمد سمارة Reham Ahmad Samara

عن بعد Online

10 فبراير 2024 1.00 - 12:00 مساءً العربية Arabic 10 February 2024 12:00 - 1:00 pm

خطوات عملية تساعد على ضبط البيئة التعليمية ( الضبط الارشادي التعليمي) في المنزل لزيادة انتاجية الطالب والتقليل من فرص الهرب والمعارضة لاداء الواجبات والمهام.

7 Steps to Instructional Control helps parents and teachers get the desired outcome of students and decreases the likelihood of escape or refusal to do the task. Makes learning process more controlled, fun and engaging.

## Registration link رابط التسجيل

10 فبراير 2024

نقص الانتباه وفرط الحركة الأسباب والعلاج ودور الأسرة في علاجه

Attention deficit hyperactivity disorder. Causes, treatment and the role of the family in treating it



ياسمين محمد الشهابي Yasmeen Elshehaby

مدمج Blended

8.00 - 7:00 مساءً العربية Arabic 10 February 2024 7:00 - 8:00 pm

حور الأسرة والمحرسة مع أطفال نقص الأنتباه وفرط الحركة وكيفية جعلهم أشخاص فعالة في المجتمع والحث على الأكتشاف المبكر وعلاجه

7 Steps to Instructional Control helps parents and teachers get the desired outcome of students and decreases the likelihood of escape or refusal to do the task. Makes learning process more controlled, fun and engaging.



## رِفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

الدعم النفسي والصحي والاسري و تحريبات للاسرة وذويهم عن كيفية التعامل ذوي الاحتياجات الخاصة

Psychological, health and family support, and training for the family and their families on how to deal with people with special needs



رشا محمد صالح الزمان RASHA MOHAMMED ALZAMAN

D D

العربية عن بعد

Online

مساءً العربية 5.00 – 4:00 Arabic 10 February 2024 4:00 – 5:00 pm

10 فبراير 2024

طرح ورش ومحاضرات وبرامج تدريبية وتوعوية في مجال الكوتشنج الاسري والزواجي والدعم النفسي وتقديم الاستشارات جماعية وفردية وخاصة لي ذوي الاحتياجات الخاصة واسرهم.

Offering workshops, lectures, training and awareness programs in the field of family and marital coaching, psychological support, and providing collective and individual counseling, especially for people with special needs and their families.

Registration link



disabilities

# رِفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة SESSION TITLE	المقدم PRESENTER	طريقة التقديم DELIVERY MODE	لغة التقديم DELIVERY LANGUAGE	الوقت والتاريخ DATE AND TIME	الوصف DESCRIPTION
مقدمة في العلاج بالموسيقى للأطفال والمراهقين الذين يعانون من اختلافات في النمو وإعاقات		مدمج	الإنجليزية	11 فبراير 2024 6.00 – 4:00 مساءً	تعرف على المزيد حول مجال العلاج بالموسيقى وكيف يمكن استخدامه لدعم النمو مع الأطفال الذين يعانون من اختلافات في النمو وإعاقات.
Introduction to Music Therapy for children and teens with developmental differences and	کریستن هتشسن Kirsten Hutchison	Blended	English	11 February 2024 4:00 – 6:00 pm	Learn more about the field of music therapy and how it can be used to support growth with children with developmental differences and disabilities.

			Registra	رابط التسجيل    tion link	
من أنت كمربي ؟	غادة محمد أبوجسوم	مدمج	العربية	11 فبراير 2024 1:00 – 3.00 مساءً	تعريف التربية ، أنواع المربين 3 ( الاطفائي-المروض-الايجابي) ،اساليب القيادة الوالدية ( أنواعها ونتائجها على الابناء) ، السمات ال 6 للمربي الايجابي ، سيتخلل الورشه تمارين وتطبيقات عمليه حيث سيتعرف المربي على اسلوبه ف التربيه ويعزز التربيه الايجابيه لديه بتطبيق سماتها
Which type of parents style are you?	Ghada Mohammed Aboujassoum	Blended	Arabic	11 February 2024 1:00 – 3:00 pm	Definition of parenting, types of parents style 3 (firefighter-tamer-positive), parental leadership styles (its types and their consequences for children), the 6 characteristics of the positive style, the workshop will include exercises and practical applications where the educator will learn about his style of education and enhance his positive parenting to apply with his kids



## رِفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

فنيات و استراتجيات لمساعدة الاهل في تدريب ابنهم على النطق

Techniques and strategies to help parents in coaching their child to speech



منية محفوظ فرقان

Mounia Mahfoud Ferguene

hfoud Face to face

14 **فبراير 2024** 8**.00 – 8.00 مساءً** العربية حضوري

Arabic

14 February 2024 6:00 – 8:00 pm من خلال المقابلات التي اجريت مع اللهالي في مركز نداء لدوي الاحتياجات الخاصة لاحظنا ان كل اللهالي تتسائل كيف اساعد ابني على النطق؟ كيف اجعل طفلي يقضي وقته باشياء مفيدة دون ملل؟ كيف اخليه يتقبل التمارينات في البيت و اجنبه خطر ادمان الاجهزة الالكترونية؟ فمركز نداء لدوي الاحتياجات فكر فيكم وقدم لكم فنيات واستراتجيات يمكن عملها في البيت و كدلك يحتاج لتدريب الطفل صبروتعاون مع الاخصائيين و المعلمين في المركز و كلما كان العلاج مبكرا كلما كانت النتائج افضل. من اهم الاستراتجيات للتدريب على:

1. النطق

2. التواصل البصري

3. التركيز و الانتباه

4. الاحراك البصري و السمعي

5. التقليد

تقوية أعضاء النطق

Through interviews conducted with parents at the NIDA Center for Special Needs, we noticed that all parents are wondering how to help my child to speak. How do I make my child spend his time with useful things without getting bored? How do I make him accepting exercises at home and avoid the risk of addiction to electronic devices? NIDA Center for special needs think about you and provide you with techniques and strategies that can be done at home, and also to train the child we need patience and cooperation with specialists and teachers in the center. Earlier the treatment is, better the results are. Among the most important strategies for speech training: 1 / Visual contact. 2 / Concentration and attention 3 / Imitation. 4 / visual and auditory perception. 5 / Strengthening the organs of speech.



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

طريقة التقديم عنوان الجلسة	الوقت والتاريخ لغة التقديم	الوصف
SESSION TITLE PRESENTER DELIVERY MODE I	DELIVERY LANGUAGE DATE AND TIME	DESCRIPTION

الاستراتيجيات العلاجية لصعوبة القراءة

Intervention Strategies for Dyslexia



طارق نعمان الشطرات TAREQ NUMAN **ALSHATARAT** 

عن بعد

Online

العربية Arabic

5.00 - 4:00 مساءً 17 February 2024 4:00 - 5:00 pm

17 فبراير 2024

القراءة مفتاح التعلم وعسر القراءة يعد من أكبر المشاكل التي تؤثر على التحصيل الأكاديمي العديد من الاستراتيجيات العلاجية لهذه الصعوبة، حيث ستشمل موضوعات مثل: مفهوم عسر القراءة، المتطلبات السابقة لمهارة القراءة، التدخل العلاجي لصعوبة القراءة.

Dyslexia is one of the biggest obstacles that affect the academic achievement of students with learning disabilities. Therefore, this training will provide training and activities for parents and teachers on many remedial strategies for this difficulty, as it will include topics such as: the concept of dyslexia, prerequisites for reading skill.

## Registration link رابط التسجيل

أدوات التواصل البديلة

Alternative and Augmentative Communication (AAC)



فؤاد حاجو FOUAD HADJOU

مدمج

Blended Arabic & English

18 فبراير 2024 العربية والإنجليزية 5.00 – 4:00 مساءً

> 18 February 2024 4:00 - 5:00 pm

سيتم التطرق من خلال هذه الروشة إلى أحوات التواصل البحيلة ومتى ولماذا نستخدمها بالإضافة إلى نماذج عنها

In this workshop we will talk about alternative and augmentative communication (AAC) when and why and how we can use it in addition to that we will discuss some patterns of that

Registration link



## رفد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

الوصف عنوان الجلسة عنوان الجلسة عنوان الجلسة SESSION TITLE PRESENTER DELIVERY MODE DELIVERY LANGUAGE DATE AND TIME DESCRIPTION	عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
	SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

العائلات ثنائية اللغة: دعم نمو ابنك باللغتين

Bilingual Families: Supporting your child's development in two languages



ستیفن سافلس Steven Saffels

وجاهي

Face to face Arabic 8

19 فبراير 2024 7:00 – 8.00 مساءً

Arabic & English 19 February 2024 7:00 – 8:00 pm

العربية والانجليزية

تعد القدرة على استخدام أكثر من لغة واحدة تراثًا رائعًا يجب منحه لطفلك، ولكن كيف يمكنك كوالد دعم نمو طفلك بأفضل شكل في الغتين؟ تجمع ورشة العمل هذه بين النظريات القائمة على الأبحاث حول اكتساب اللغة الثانية والنصائح العملية من تجربة عائلتي ثنائية اللغة.

The ability to use more than one language is an incredible heritage to give your child, but how can you as a parent best support your child's development in two languages? This workshop combines research-based theories of second-language acquisition with practical tips from my bilingual family's experience.

## 

19 فىراىر 2024

تنمية مهارات التواصل لدى الأطفال ذوي اضطراب طيف التوحد

Developing communication skills in children with autism spectrum disorder



د. يزن عوني أبونواس Dr. Yazan Awni Abunawas

مدمج Blended

مساءً العربية 7.00 – 5:00 Arabic 19 February 2024 5:00 – 7:00 pm سيتم الحديث عن مجموعة من الأستراتيجيات التي يمكن أن يستخدمها ولي الأمر والأخصائي الذي يعمل مع الطفل ذوي اضطراب طيف التوحد والتي نمكنه من إستغلال الروتين اليومي للطفل بشكل أكثر فاعلية ويمكنه من تنمية مهارات التواصل لدى الطفل

We will talk about a group of strategies that can be used by the parent and specialist who works with a child with autism spectrum disorder, which enable him to exploit the child's daily routine more effectively and enable him to develop the child's communication skills.

Registration link



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

قت والتاريخ لغة التقديم طريقة التقديم المقدم عنوان الجلسة	الوصف
SESSION TITLE PRESENTER DELIVERY MODE DELIVERY LANGUAGE DATE AND T	DESCRIPTION

رعاية العقول ثنائية اللغة من خلال القراءة الإبداعية

Nurturing Bilingual Minds Through Creative Reading

نتيانو سابابو & ندين شهاب الحين

Ntianu Nzinga Sababu & Ms. Nadine Sheehab Eddine

Face to face

حضوري

English

الإنجليزية

2024 فبراير 2024 5.00 - 4:00 مساءً

20 February 2024 4:00 - 5:00 pm

أولياء الأمور مدعوون إلى ورشة عمل جذابة حيث

نكشف عن عجائب ثنائية اللغة من خلال عالم القراءة الرائع. استكشف استراتيجيات إيداعية لدمج لغتين في رحلة القراءة لطفلك مع تعزيز الثراء الثقافي. انضم إلينا تشر الفضول وتحتفل شنائية اللغة.

Parents are invited to an engaging workshop where we unravel the wonders of bilingualism through the wonderful world of reading. Explore creative strategies to integrate two languages into your child's reading journey while promoting cultural richness. Join us to discover the powerful impact of literature in shaping a vibrant, bilingual reading environment that sparks curiosity and celebrates bilingualism.

رابط التسجيل Registration link

الذكاء العاطفي Emotional Intelligence



هلا صلاح الدين Hala Salaheddine

وجاهى Face to face

العربية والإنجليزية Arabic & English

2024 فىراىر 2024 12.00 – 11:00 مساءً

20 February 2024 11:00 - 12:00 pm

القدرة على فهم عواطفك و عواطف الاخرين و ادارتها باجابية لتمنع التوتر و لتتمكن من التواصل بطريقة فعالة و التعاطف مع الاخرين و التغلب على التحديات و الصراعات.

It is the ability to manage your own emotions and understand the emotions of the people around you.



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

لغة التقديم طريقة التقديم المقدم عنوان الجلسة SESSION TITLE PRESENTER DELIVERY MODE DELIVERY LANGUAGE	الوصف الوقت والتاريخ DATE AND TIME DESCRIPTION
--	--

2024 فبراير 2024

2.30 - 1:00 مساءً

التحفيز اللغوي في المنزل/ ما الذي نحتاّج لمعرفته؟ الحلسة الثانية: طرق التحفيز اللغوى / الروتين اليومي وبنآء اللغة

Language stimulation at home / What do we need to know? Second Session: Language Motivation Methods / Daily Routine and Language Construction



نور أبو شقرة Noor N. Abushagra

Face to face

وجاهي

العربية

Arabic 20 February 2024 1:00 - 2:30 pm

سبتعرف الآباء على طرق مختلفة واستراتيحيات يسبطة ولكنها مهمة من خلال عرض أمثلة واعطاء نماذج متنوعة على كيفية استخدامها في الروتين اليومي.

Parents will learn about different methods and simple but important strategies by showing examples and giving various models on how to use them in the daily routine

Registration link

رابط التسحيل

تأثير التربية الإيجابية في عصر وسائل التواصل الاجتماعي

The Impact of Positive Parenting During the Age of Social Media



مها الزعيم & هنادي عدنان

Maha AL-Zaiem and Hanadi Adnan



عن بعد

Online

10 صباحًا – 11 صباحًا العربية والإنجليزية

Arabic & English

2024 فبراير 2024

21 February 2024 10am - 11am

تهدف ورشة العمل إلى خلق بيئة داعمة وغنية بالمعلومات حيث يمكن للوالدين التعلم وتبادل الخبرات واكتساب أدوات عملية للتغلب على التحديات التي تفرضها وسائل التواصل الاجتماعي والتكنولوجيا في مشهد الأبوة والأمومة اليوم. في النهاية، الهدف هو تمكين ... الآباء من تعزيز تحربة رقمية آمنة وإيجابية ومتوازنة لأطفالهم مع تعزيز العلاقة بين الوالدين والطفل.

The workshop aims to create a supportive and informative environment where parents can learn, share experiences, and gain practical tools to navigate the challenges posed by social media and technology in today's parenting landscape. Ultimately, the goal is to empower parents to foster a safe, positive, and balanced digital experience for their children while strengthening the parent-child relationship.

Registration link



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

اضطرابات التعلم: التقسمات والتدخلات

Learning Disorders: Assessments & Interventions

د. فرح غنام Dr Faraha Khanam

الأنحلىزية عبر الإنترنت

Online English

22 فىراير 2024 3.00 - 2:00 مساءً

22 February 2024 2:00 - 3:00 pm

وجود اضطراب التعلم يعنى أن الطفل يعانى من صعوبة في واحد أو أكثر من مجالات التعلم ، حتى عندما لا يتأثر الذكاء العام أو الدافع. قد يؤدي فهم اضطرابات التعلم ومعالجتها في الوقت المناسب إلى نتائج أفضل لطفلك. أهداف هذا التدريب هي 1) التفريق بين اضطرابات التعلم وصعوبات التعلم وصعوبات التعلم 2) فهم دور التقييمات النفسية التربوية وأدوات الفحص 3) مناقشة التدخلات لاضطرابات التعلم.

Having a learning disorder means that a child has difficulty in one or more areas of learning, even when overall intelligence or motivation is not affected. Understanding learning disorders and addressing them in a timely manner may result in better outcomes for your child. The objectives of this training are 1) Differentiate between Learning disorders, learning difficulties, learning disability 2)Understand the Role of psychoeducational assessments and screening tools 3)Discuss the Interventions for learning disorders.

## Registration link رابط التسجيل

تنمية مواهب الاطفال من ذوى الحاجات الخاصة

How to discover the talents of children with disabilities and take care of them



د. عمران أبو كريفة Dr. Emran Abukrefah

مدمج

Blended

العربية

Arabic

24 فبراير 2024 6.00 - 4:00 مساءً

24 February 2024 4:00 - 6:00 pm

نشر ثقافه رعاية تنمية مواهب الطلبة من ذوى الحاجات الخاصة

Spreading a culture of caring for the development of the talents of students with special needs

Registration link



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة SESSION TITLE	المقدم PRESENTER	طريقة التقديم DELIVERY MODE	لغة التقديم DELIVERY LANGUAGE	الوقت والتاريخ DATE AND TIME	الوصف DESCRIPTION
الممارسات اليومية وأهمية استخدام ثنائية اللغة لتسهيل التواصل الفعال والفهم الواضح		حضوري	الأنجليزية	25 فبراير 2024 1:00 – 3.00 مساءً	ما مدى أهمية اتباع روتين منزلي كما هو الحال في الفصل الدراسي. اللغة المزدوجة تجعل من السهل على الطلاب فهم الأنشطة والدروس في الفصل والتعرف عليها
Routine at home and	عائشة اورليا مونتانو قدم	Face to face	English	25 February 2024 1:00 – 3:00 pm	How important is to follow a home routine as we have in the classroom. Dual language makes it easy for the students to understand and be familiar with

Registration link

رابط التسجيل

إدارة التوقعات Managing Expectations

school and importance

of using dual language



Aurelia Munteanu (Aisha)

سكيلر هتشسون & كريستُن هتشسُون Skyler Hutchison & Kirsten Hutchison

مدمج Blended

الأنجليزية English

25 فبراير 2024 6.00 – 4:00 مساءً

25 February 2024 4:00 - 6:00 pm

إن كونك والدا لطفل أو أطفال ذوى إعاقة يأتي مع العديد من التحديات الفريدة. يمكن أن يكون تحقيق التوازن بين الرغبة في مساعدة أُطفالنا على النمو ودعم من هم أمرا ساحقا ومحبطا في بعض الأحيان. إدارة التوقعات هي عملية تستمر مدى الحياة، ولكن إذا تم القيام بها بشكل ُ جيد، يمكن أن تقلل من التوتر، وتُزيد من نوعية الحياة، وتحسن العلاقات.

the activities and the lessons in the class

Being a parent of a child or children with disabilities comes with many unique challenges. Balancing the desire to help our children grow and supporting who they are can be overwhelming and frustrating at times. Managing expectations is a lifelong process, but if done well, can decrease stress, increase quality of life, and improve relationships.



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

حور أولياء الامور في بناء و تنفيذ و متابعة الخطة التربوية لأبنائهم

Parents' roles in the IEP meeting and beyond.

منال مختار & نائل محمد Nael Mohammad Manal Mukhtar

Face to face

حضوري

26 فبراير 2024 1.00 – 12:00 مساءً العربية

Arabic

26 February 2024 12:00 - 1:00 pm

تهدف هذه الورشة الى توعية أولياء الأمور بمفهوم وأهمية الخطة التربوية الفردية، وتنمية فهمهم للعناصر الجوهرية في هذه الخطة، واعدادهم للعب دور فعال في بناء وتنفيذ الخطة الفردية الخاصة بأبنائهم.

This workshop aims to improve parents' understanding of the concept and importance of the individual educational plan, develop their understanding of the essential elements of this plan, and prepare them to play an influential role in developing and implementing the individual plan for their children.

Registration link



# رِفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

مهارات ادارة الغضب عند الأطفال Ways to manage anger and frustration in kids and teens



سالي الشالوحي Sally Chalouhy مدمج Blended

العربية والإنجليزية Arabic & English 2024 فبراير 27 10 صباحًا – 11 صباحًا 27 February 2024 10am – 11am يمكن للمشاعر القوية من الغضب والإحباط أن تدفع الأطفال والمراهقين إلى الانغلاق أو حتى التصرف بطرق عدوانية. و هذا يمكن أن يصبح تحديًا في الفصل الدراسي أو في المنزل أو في أي مكان في حياة الطفل. قد يعاني الأطفال والشباب من الغضب والإحباط لعدة أسباب. قد تبدو هذه وكأنها تحديات صغيرة ، ولكن في الوقت الحالي ، يمكن أن تكون كبيرة للأطفال والمراهقين. أحد المفاتيح المهمة في التعامل مع هذه التحديات هو تذكر أن الغضب ليس هو المشكلة. كلنا نختبر هذه المشاعر. إنهم طبيعيون وصحيون ليشعروا بها. أكثر ما يهم هو مساعدة الأطفال والمراهقين على تعلم كيفية إدارة هذا الغضب والإحباط بطرق صحية

Strong feelings of anger and frustration can cause kids and teens to shut down or even act out in aggressive ways. It goes without saying that this can become a challenge in the classroom, at home, or anywhere in a child's life. Kids and young adults might experience anger and frustration for a variety of reasons. These might feel like small challenges, but in the moment, they can be big for children and teens. One important key in working through these challenges is remembering that anger isn't the issue. We ALL experience these emotions. They're normally and healthy to feel. What matters most is helping kids and teens learn how to manage that anger and frustration in healthy ways. Here are some strategies to help with that.

رابط التسجيل Registration link

التحفيز اللغوي في المنزل/ ما الذي نحتاج لمعرفته؟ الجلسة الثالثة: أهمية حور الأهل في تطوير مهارات أطفالهم اللغوية

Language stimulation at home / What do we need to know? Third Session: The importance of the role of parents in developing their children's language skills



نور أبو شقرة Noor N. Abushaqra وجاهي Face to face العربية Arabic 2024 فبراير 2024 2.30 – 1:00 مساءً 27 February 2024 1:00 – 2:30 pm

سيقوم الآباء من خلال أنشطة تفاعلية باعطاء اجابات حول سيناريوهات سوف يتم تقديمها من قبل الأخصائية لتقديم مقترحات واستراتيجيات فعالة لكل سيناريو.الاجابة على الأسئلة

Through interactive activities, parents will give answers about scenarios that will be provided by the specialist to provide effective suggestions and strategies for each scenario.

رابط التسجيل Registration link



برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور **Parent Training Program** 

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

التكامل الحسى ومدى أهميته كتدخل علاجي

Sensory integration and its importance as a therapeutic intervention

مها خریس Maha Khreiss

مدمج

Blended

28 فبراير 2024 10 صباحًا – 11 صباحًا العربية و الإنجليزية

Arabic & English 28 February 2024 10am - 11am

التعريف عن التكامل الحسى وانواع الاجهزة الحسية وكيف يمكننا تمييز المشاكل الحسية عند الاطفال من خلال ظهور سلوك معين.

what is sensory integration and how can we understand the kids facing sensory integration disorder. the behavioral issues related to each sense

Registration link

رابط التسجيل

التدخل المبكر وأهميته فی تعزیز مواهب خوی صعوبات التعلم النمائية

Early intervention and its importance In enhancing the talents of people with developmental learning disabilities



آریج خمیس Areej Khamees

وجاهي

Face to Face

2024 فبراير 2024 10 صباحًا - 11 صباحًا العربية Arabic 28 February 2024 10am - 11am

الموهبة تعنى "قدرة استثنائية "تعززها العوامل البيئية المكتسبة ،وبالكشف المبكرعن صعوبات التعلم قبل حذول الطفل المحرسة ، اثره الايجابي في مساعدتنا على اكتشاف نقاط القوة لدى الطفل التي من خلالها يتم تهيئته لمرحلة الدراسة للسير بخطى سليمة بعيدة عن التعثرات التي قد يكون لها أثر كبير في مستقبله الآدائي.

Talent means "exceptional ability" enhanced by acquired environmental factors, and the early detection of learning difficulties before the child enters school, its positive impact in helping us discover the strengths of the child through which he is prepared for the study stage to walk at a sound pace away from stumbles that may have a significant impact on his future performance

Registration link رابط التسجيل



## رفْد RIFD

برنامج رفد لتدريب أولياء الأمور Parent Training Program

2023 - 2024

عنوان الجلسة	المقدم	طريقة التقديم	لغة التقديم	الوقت والتاريخ	الوصف
SESSION TITLE	PRESENTER	DELIVERY MODE	DELIVERY LANGUAGE	DATE AND TIME	DESCRIPTION

إفهم كيف يفكر المراهقون كي تستطيع التعامل معهم

Understand How Teens Think to Know How to Deal with Them

شهيناز بارودي Chahnaz Talal Baroudi

Online

عن بعد

29 **فبراير 2024** 11 **صباحًا – 12 صباحًا** العربية و الانحليزية

Arabic & English 29 February 2024 11am – 12am يمر المراهقون قبل سن المراهقة و خلالها بالعديد من التغييرات الجسدية والعاطفية والاجتماعية والمعرفية. يحتاج المراهقون إلى والديهم تمامًا كما كانوا يفعلون عندما كانوا أطفالًا صغارًا. قد يكون من الصعب على البالغين إيجاد الطريقة الصحيحة للتواصل مع المراهقين ، ولكن أفضل مكان للبدء هو دائمًا الحب والصبر واللطف والتفاهم. تتغير أجسادهم وعقولهم بسرعة ، كل يوم ، ولا يمكنهم مساعدتها. إنها مهمة البالغين في حياتهم لتوفير الاتساق والدعم في خضم كل التغيير. كيف نستطيع أن ندعم أطفالنا على التعامل مع التغييرات والتطور بشكل جيد في مرحلة المراهقة. من خلال هذه الورشة ستتعرف إلى التغييرات العاطفية و النفس جسدية التي يمر بها المراهق و كيفية التعامل معها.

Pre-teens and teens go through many physical, emotional, social and cognitive changes. Teenagers need their parents just as much as they did when they were little kids. It can be difficult for adults to find the right way to connect with teens, but the best place to start is always love, patience, kindness, and understanding. Their bodies and minds are changing rapidly, every single day, and they can't help it. It is the job of the adults in their lives to provide consistency and support in the midst of all the change. How can we support our children to deal with changes and develop well in adolescence? Through this workshop, you will learn about the emotional and psycho-physical changes that adolescents go through and how to deal with them.

Registration link